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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
 

Crédito bancario al consumo sube 11.2% en abril; mayor 
alza en 10 años  
El crédito al consumo en México se aceleró en abril y reportó su mayor 
crecimiento en casi 10 años, desde julio del 2013. De acuerdo con el reporte 
de Agregados Monetarios y Actividad Financiera, del Banco de México, en el 
cuarto mes creció 11.2 por ciento anual, y ligó 16 meses en expansión. En las 
tarjetas de crédito se reportó un aumento anual real de 15.6 por ciento, 
seguido de nómina por 10.6 por ciento, mientras que los bienes de consumo 
duradero avanzaron 7.8 por ciento y los personales 6.7 por ciento real anual 
en abril. La cartera vigente total de la banca avanzo 5.5 por ciento en abril, 
contra un alza de 5.6 por ciento del mes previo. "Mantenemos una visión 
positiva sobre el crédito en el corto plazo, apoyado por fundamentales 
sólidos, menor inflación y tendencias favorables en el mediano plazo", 
indicaron analistas de Banorte. Consideraron que los datos del reporte son 
favorables, consistentes con un buen desempeño de la actividad económica. 

EL FINANCIERO   

Crédito al consumo creció 11.2% en abril; impulsa a la 
cartera total  
El crédito al consumo continúa como el principal impulsor de la cartera 
vigente de la banca comercial al sector privado. De acuerdo con los 
Agregados Monetarios y Actividad Financiera del Banco de México (Banxico) 
publicados este miércoles, en abril pasado el crédito vigente total otorgado 
por la banca comercial al sector privado creció 5.5% en su comparación real 
anual, para alcanzar un saldo de 5.61 billones de pesos. En marzo previo, el 
aumento fue de 5.6%. El documento del banco central precisa que la cartera 
de crédito al consumo siguió con su tendencia alcista que arrastra desde 
hace casi año y medio, y en abril del 2023 tuvo un crecimiento real anual de 
11.2%, para un saldo 1.26 billones de pesos. Un mes antes el aumento fue 
de 10.3 por ciento. Dentro de este portafolio, tos diferentes segmentos 
continuaron mostrando alzas importantes, tal es el caso de la tarjeta de 
crédito que tuvo un aumento de 15.6% en abril (14.6% en marzo) y tos 
créditos de nómina, cuyo incremento en el periodo fue de 10.6% (10.1% en 
marzo).                                                                                                 EL ECONOMISTA   
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Eleva Banxico su pronóstico del PIB a 2.3 y lo recorta para el 
2024 a 1.6%  
El Banco de México elevó su expectativa de crecimiento para el Producto 
Interno Bruto (PIB) para este año y ahora anticipa que se conseguirá un 
avance de 2.3 por ciento. Este pronóstico se encuentra arriba de 1.6% 
estimado por ellos mismos en el informe anterior, está debajo de la 
expectativa media que tiene el mercado según la encuesta Citibanamex, que 
es de 1.9% y es inferior a la previsión en la que se basó el gobierno federal 
para estimar el Presupuesto de Egresos de la Federación vigente, que es 3 
por ciento. Al interior del Informe Trimestral, que presentó la gobernadora 
de Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, anticiparon que el desempeño 
de la economía en es te año podría fluctuar en un rango que va del 1.7 a 2.9 
por ciento. Este intervalo incorpora una corrección al alza desde el previsto 
en el informe pasado, que estaba entre 0.8 y 2.4% e incorpora el impacto 
positivo del desempeño que tuvo la economía en el primer trimestre del año. 

EL ECONOMISTA, LA JORNADA   
  

Banco de México sigue evaluando el tiempo que mantendrá 
la tasa sin cambio  
La Junta de Gobierno de Banco de México sigue evaluando el tiempo que 
mantendrá la tasa sin cambio, en un nivel de 11.25%, para asegurarse que la 
restricción monetaria puede acompañar a la inflación al objetivo de 3% hacia 
fines del año entrante, coincidieron los cinco miembros de la Junta. El 
panorama para la inflación es de persistencia, señalaron. Sólo dos de ellos 
estarían dispuestos a considerar algún "ajuste fino" y dependiente de la 
evolución de datos, lo que podría significar un recorte o un alza, pero dentro 
de la posición restrictiva: El subgobernador Jonathan Heath y la 
subgobernadora Irene Espinosa. En conferencia de prensa, para presentar el 
Informe Trimestral, los miembros de la Junta concurrieron en señalar, por 
separado, a la consolidación de la desinflación, la trayectoria a la baja de la 
inflación subyacente y la disminución de expectativas de inflación, son los 
determinantes de cualquier cambio en la postura monetaria. La gobernadora 
Victoria Rodríguez Ceja observó que "se tomará un tiempo mayor al de dos 
decisiones de política monetaria" para evaluar si mantienen por un tiempo 
prolongado la tasa en el nivel donde se encuentra ahora. 

EL ECONOMISTA   
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Banxico recorta previsión del PIB para próximo año  
(…) más adelante, la gobernadora central aseguró que el flujo de remesas 
familiares que llegan a México están Limpias de lavado de dinero. Sostuvo 
que las operaciones registradas por Banxico pasan por varios controles 
enfocados a mitigar ese riesgo. OPi de Banamex Respecto al tema de la venta 
de Banamex, Rodríguez Ceja mencionó en la conferencia de prensa que la 
Oferta Pública Inicial (OPI) que se anunció para su venta tendría que llevarse 
a cabo en el mercado de valores local. 

EL UNIVERSAL 
   

 

México analiza si compra Banamex: Yorio  
El gobierno de México analiza si la posible compra de Citibanamex ayudará a 
impulsar la inclusión financiera en el país, en combinación con el Banco del 
Bienestar, reveló a Reuters el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio. "El 
secretario de Hacienda nos pidió evaluar los distintos escenarios a los cuales 
tal vez sería benéfico para México adquirir el banco" dijo el funcionario que 
anda de gira por el golfo Pérsico. 

MILENIO DIARIO 
   

 

Hacienda analiza si compra de Banamex beneficiaría al país, 
informa Yorio  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público evalúa escenarios para 
determinar si la compra de Banamex puede aportar beneficios para el país, 
informó el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio. "El secretario de 
Hacienda nos ha pedido evaluar los distintos escenarios sobre los cuales tal 
vez sería benéfico para México adquirir el banco", indicó Yorio a Reuters. 
Explicó que el gobierno mexicano sopesa si la posible compra de la unidad 
de consumo mexicana de Citigroup ayudaría a impulsar la inclusión 
financiera en el país, en combinación con el Banco del Bienestar. Citigroup 
descartó la semana pasada la venta directa de Citibanamex y dijo que en su 
lugar liaría una oferta inicial de acciones, en un sorpresivo anuncio que 
terminó las conversaciones para vender el negocio al conglomerado Grupo 
México, del multimillonario mexicano Germán Larrea. 

LA JORNADA   
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Fintech: El poder de la nube  
Como parte de la segunda jornada de actividades del Foro Excélsior Servicios 
Financieros y Tecnología, Estephany Ley Monarrez, Directora Corporativa de 
Banca Minorista de Grupo Coppel, ofreció un análisis sobre la transformación 
que está viviendo el comercio minorista debido a la digitalización y la 
evolución constante del comercio electrónico. Destacó la importancia de la 
armonía entre los mundos físico y digital, y cómo Grupo Coppel está 
trabajando para unificar estas dos experiencias. "La empresa busca la 
construcción de un ecosistema digital integral, desde la adquisición de 
clientes hasta la oferta de productos y servicios", anotó. Opinó que las 
empresas deben diversificarse y expandirse para mantener su relevancia en 
el cambiante panorama del comercio minorista y destacó que también es 
esencial estar atentos a los riesgos, especialmente los operativos. 

EXCÉLSIOR   
 

La nube, Microsoft y los bancos digitales  
Si bien, hay varias instituciones que ya operan alguna parte muy pequeña en 
la nube, la gran mayoría no lo hace, ya que la regulación mexicana tiene la 
principal barrera de que deben de recibir autorización de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores para utilizar servicios de cómputo en la nube 
en el exterior y el mayor obstáculo es que justo, los requisitos de la llamada 
residencia o almacenamiento de los datos debe de estar dentro de una 
determinada jurisdicción, en este caso, en nuestro país, lo que impedía que 
los bancos pudieran cumplir con este requisito. Bien había explicado el IMCO 
el año pasado en su estudio "Cloud Computing for the Financial Sector: 
Opportunities for Mexico", eso incrementa el costo de acceder a estos 
servicios, especialmente para las empresas Fintech que comúnmente tienen 
menores recursos financieros, operativos y humanos que los bancos y en 
general reduce la competitividad de los servicios financieros en México al 
elevar la carga burocrática. (...) Y en el otro lado de la moneda, una mujer 
más se une a una posición importante dentro de consejos de administración 
de bancos, siguiendo la tendencia de Scotiabank y Santander. Ahora el banco 
Sabadell integró en la vicepresidencia del Consejo de Administración a Silvia 
Lavalle Henaro, quien era consejera independiente desde 2016, aunque 
también estuvo desde el arranque del banco en todo el proceso. Poco a poco 
la equidad de género avanza entre los consejos del sector financiero 
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mexicano, ya que es uno de los más atrasados en ese tema, solo hay que ver 
los integrantes de en ese órgano en varios bancos y en algunos no hay una 
sola mujer (...) 

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva  
 

Remate apagado 
A unos días de que Citi decidió ir por el camino de una OPI para vender 
Banamex en un proceso de mediano plazo, todavía hay quienes siguen 
tratando de hacer elucubraciones políticas sobre lo que fue meramente una 
decisión de negocios. Los de Jane Fraser optaron por un camino que habían 
anunciado casi desde el mismo momento de la venta porque ellos tienen 
claro que están para maximizar la utilidad de sus accionistas y no para jugar 
a la política. Creer que están urgidos de vender y que podrían aceptar un 
trato como el esbozado por el gobierno es absurdo. Simplemente, no habría 
tiempo para cerrar un trato así con el régimen saliente. 
 

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior David Páramo  
 
 

Compras a plazo  
En estos días de Hot Sale muchos mexicanos aprovechan para comprar 
productos básicos y electrónicos, y aunque deberían estar preparados para 
el gasto lo cierto es que muchos recurrirán al crédito. Un 57.3 por ciento de 
las personas pagará sus compras con tarjeta de crédito y 25.3 por ciento con 
sus ingresos normales. Otro 10.6 por ciento utilizará sus ahorros, 4 por ciento 
pedirá un préstamo y 2.7 por ciento un bono para pagar, según una encuesta 
realizada por la plataforma de finanzas personales Zenfi, que lidera Luis 
Rubén Chávez. En este frenesí de ofertas online es importante cuidar el 
bolsillo de los excesos y estar atento a que las páginas que se visiten sean las 
oficiales, pues los ciberdelincuentes están a la caza de víctimas. La Condusef, 
a cargo de Óscar Rosado, recomienda evitar ofertas por email y mejor ir 
directamente al sitio web, y activar el doble factor de autenticación de las 
aplicaciones de redes sociales, telefonía móvil y banca en línea. En 2022, el 
Hot Sale generó ventas por 23 mil 240 millones de pesos, cifra que se espera 
superar este año. 

REFORMA, columna Capitanes 
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Adiós, Mexicana de Aviación   
Ayer dos altos funcionarios de la 4T volvieron a la carga con Banamex, en 
concordancia con lo aquí exponíamos este martes: el presidente Andrés 
Manuel López Obrador no pierde esperanzas de que su gobierno tenga algún 
tipo de control sobre él. La gobernadora del Banco de México, Victoria 
Rodríguez Ceja, aseguró que la Oferta Pública Inicial tiene que hacerse aquí 
porque se trata de un banco con una licencia para operar localmente. Y 
después el subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio, habló de algo que no 
quedó muy claro, pero que se entendió como que Banamex es el banco ideal 
que requiere Banco del Bienestar para lograr la inclusión financiera. En 
ambos casos el mensaje que se envió tenía como trasfondo la declaración de 
AMLO de querer comprar el Banco Nacional de México, que dirige Manuel 
Romo. 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a. Transformación de Darío Celis  
 

¿Banxico usará la inteligencia artificial? 
A punto de que llegue la minuta número 100 del relato de la Junta de 
Gobierno sobre política monetaria, nos dicen que para aquellos que creen 
que al Banco de México (Banxico), encabezado por Victoria Rodríguez Ceja, 
le hace falta más y mejor comunicación, la autoridad incluyó en su Informe 
trimestral de la inflación un recuadro con los avances recientes en la 
estrategia de comunicación. Sin embargo, nos comentan que se desconoce 
si el banco optará por la inteligencia artificial para dar una experiencia 
innovadora en la forma de comunicar sus decisiones, así como abarcar un 
público más amplio en tiempos de alta inflación y no sólo dirigido a mercados 
y analistas. 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance  
 

 

Mercado Pago impulsa la revolución digital en los servicios 
bancarios mexicanos  
Pese a los avances en la digitalización de los servicios financieros, en México 
el 84% de las transacciones se realizan en efectivo y menos del 50% de la 
población está bancarizada, aseguró Ramiro Nández, Director Comercial de 
Mercado Pago. Al participar en el Foro Excélsior Servicios Financieros y 
Tecnología, presentado por Mercado Pago, el directivo expresó su 
optimismo para hacer de la inclusión financiera en México una realidad, a 
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través del trabajo en conjunto entre los bancos tradicionales, las fintech y los 
reguladores. "Mercado Pago, que es la aplicación financiera de Mercado 
Libre, ha podido generar numerosas sinergias con la plataforma de comercio 
electrónico. Estas sinergias han alentado a los usuarios a realizar sus 
primeras transacciones en línea, desde tareas sencillas como recargar un 
celular hasta solicitar crédito", comentó. 

EXCÉLSIOR   
 

Pende economía del nearshoring  
La economía mexicana se verá afectada por la desaceleración en Estados 
Unidos que se espera en los próximos meses, por ello es clave que el sector 
manufacturero aproveche el nearshoring, señaló Patricia Krause, 
economista para América Latina de Coface, aseguradora de crédito 
multinacional Aunque al inicio de 2023 se registraron mejores condiciones 
económicas de lo que se estimó para México, en lo que resta del año 
registrará un impacto por la desaceleración económica de Estados Unidos y 
por las condiciones crediticias que se generaron por la inflación, aseguró. 
México resentirá el entorno de desaceleración, aunque mantendrá un 
crecimiento, dijo por escrito a Grupo Reforma. Ante este escenario, el sector 
manufacturero debe ser clave para su crecimiento, sobre todo ahora que hay 
una llegada de inversiones por la relocalización de industrias de Asia a la 
región, destacó. Detalló que las inversiones a largo plazo en el sector 
manufacturero pueden beneficiarse debido al movimiento del nearshoring. 

REFORMA   
 

 

Beneficiarios de la pensión para adultos mayores sumarán 
12 millones en 2024  
Al concluir el sexenio la Pensión para Personas Adultas Mayores "superará 
los 12 millones" de derechohabientes, aseguró Ariadna Montiel Reyes, titular 
de la Secretaría de Bienestar. Actualmente el padrón es de 11.4 millones. 
Entrevistada al concluir la ceremonia de instalación y toma de protesta de 
los integrantes del Comité de Programas para el Bienestar de la sucursal del 
Banco del Bienestar ubicada en la colonia de El Carmen, Coyoacán, Montiel 
Reyes comentó que el mandatario estaba reacio a recibir la pensión antes de 
acabar su encargo, pero ella insistió en que debía hacerlo, porque ahora es 
un derecho consignado en la Constitución. Previamente, la funcionaria 
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instaló y tomó protesta a los integrantes del Comité de Programas para el 
Bienestar en la sucursal del Banco del Bienestar en Santa María Nonoalco, 
alcaldía Benito Juárez, donde destacó la importancia de entender que esta 
entidad representa más que una sucursal bancaria, porque se hace justicia 
social y se atiende a los derechohabientes y beneficiarios de las pensiones y 
programas Bienestar. "Aquí va a estar el comité para atenderlos y servirles". 

LA JORNADA   
 

 
 

ENTORNO ECONÓMICO 
 

 

AMLO confirma acuerdo con Grupo México  
Se terminó el diferendo entre Grupo México y el Gobierno de la 4T. El 
Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este miércoles, en Tampico, 
Tamaulipas, que ya se llegó a un buen arreglo con el grupo liderado por 
Germán Larrea para resolver la situación sobre las vías de Ferrosur ocupadas 
el 19 de mayo por la Secretaría de Marina (Semar), en Veracruz. Los detalles, 
prometió, se podrán conocer en su conferencia del 1 de junio. De acuerdo a 
lo declarado por él la se mana pasada, los titulares de las secretarías de 
Gobernación y Marina estaban al frente de la negociación y no se 
contemplaba el pago en efectivo de alguna indemnización, a pesar de los 
9,500 millones de pesos que pretendía recibir Grupo México como 
indemnización. Como parte de su gira de trabajo, el mandatario señaló a 
reporteros que ya hubo un arreglo, pero que no tenía claro si ya se había 
firmado. 

EL ECONOMISTA   
 

El erario recibió 281,302 millones de pesos de ISR en abril; 
ayudó declaración  
La recaudación del Impuesto sobre la Renta (ISR) se ubicó en 281,302 
millones de pesos durante abril, cifra récord para dicho mes, de acuerdo con 
información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el 
Informe de Finanzas y Deuda Pública se detalló que el cobro del ISR creció 
32.5% anual real en el cuarto mes del año, con lo que volvió a crecer más de 
30% anual en dicho mes. El aumento de este año sólo es superado por el 
35.3% real registrado en el mismo mes del 2022. Entre enero y abril, la 
recaudación del Impuesto sobre la Renta se ubicó en 1 billón 3,468 millones 
de pesos con lo cual también se observó que por primera vez se superó el 
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billón de pesos al cierre del cuarto mes. En el primer cuatrimestre del año, la 
recaudación del ISR observó un incremento anual de 3.8% en términos 
reales, aunque en el mismo periodo del 2022 creció 17.7% anual, sin 
embargo, es "positivo considerando la elevada base de comparación", dijo a 
este espacio Janneth Quiroz, subdirectora de análisis económico en Monex. 

EL ECONOMISTA   
 

Materias primas cierran el mes a la baja por malos datos 
económicos en China  
El precio de las materias primas cerraron mayo a la baja en el Mercado de 
Futuros de Chicago y de Londres, presionadas por el descenso en la actividad 
manufacturera de China y la extensión del acuerdo del Mar Negro entre 
Rusia y Ucrania. Los granos perdieron por la caída de la actividad industrial 
en China. Los futuros de los cereales ya mostraban una tendencia a la baja 
gracias al acuerdo del Mar Negro. A mediados de mayo, Rusia ratificó la 
extensión de dicho acuerdo por dos meses, lo que aseguró la exportación de 
millones de toneladas de grano de Ucrania en aquella región. No obstante, 
Rusia sigue demandando que se cumplan las garantías para la exportación 
de sus productos agrícolas y sus fertilizantes. "La extensión del acuerdo trae 
optimismo al mercado, además, las condiciones climáticas han mejorado de 
manera significativa y está lloviendo más a nivel global", dijo Ana Azuara. 
Explicó que para este año Rusia espera alcanzar máximos en su cosecha de 
trigo, mientras que Estados Unidos y Canadá han revelado que sus 
producciones agrícolas están en niveles óptimos. En mayo los contratos de 
la soya cayeron 7.9% a 12.99 dólares el bushel en la Bolsa de Chicago, 
mientras que el maíz bajó 7% a 5.93 dólares el bushel. En el mismo periodo 
los futuros del trigo descendieron 2.52% a 5.92 dólares por bushel. 

EL ECONOMISTA   
 

Temas políticos congelan los pleitos vía el T-MEC  
México acumula al menos tres solicitudes de consultas con sus socios 
comerciales del T-MEC, pero a pesar de que ya pasó el tiempo establecido 
para llegar a arreglos a través del diálogo, Estados Unidos y Canadá no han 
solicitado moverse aun panel de solución de controversias. Especialistas 
aseguran que esto tiene que ver con la agenda política actual, en particular 
con la Unión Americana, en momentos en que México sirve de bloque de 
contención de la migración y, a cambio, se opta por la negociación en temas 
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en los que hay reclamos por los mecanismos del acuerdo trilateral. Estamos 
en momentos en que "no quieren jalar el gatillo" ninguno de los países, dijo 
Machorro. Estados Unidos y Canadá pueden pedir un panel de solución de 
controversias porque la política energética viola el T-MEC, pero también los 
canadienses y mexicanos pueden exigir que se respete el fallo alcanzado en 
enero pasado para el panel de reglas de origen automotrices, y nadie lo hace. 

EL UNIVERSAL   
 

Petróleo tiene en mayo su peor caída mensual desde 
noviembre de 2021  
El precio del petróleo tuvo en mayo su peor caída mensual desde noviembre 
de 2021, debido a la expectativa de una menor demanda por una 
recuperación económica decepcionante en China y una recesión en Estados 
Unidos. El referencial estadounidense West Texas Intermediate (WTl) bajó 
11.32% en mayo, de 76.78 a 68.09 dólares por barril. Es su mayor caída 
mensual desde noviembre de 2021, cuando se desplomó más de 20 por 
ciento. La mezcla mexicana de crudo para exportación cayó 9.53% en el 
quinto mes, pasando de 67.03 a 60.64 dólares por la misma unidad. Mientras 
que el europeo Brent del Mar del Norte descendió 8.73 %, de 79.54 a 72.60 
dólares. En el caso de estos dos últimos, es su mayor pérdida en un mes 
desde noviembre del año pasado. Marcos Daniel Arias, analista económico 
en Monex Casa de Bolsa, explicó que las mayores caídas del petróleo durante 
mayo coincidieron con la publicación de débiles datos económicos en China, 
los cuales no han hecho más que decepcionar al mercado que esperaba un 
impulso importante en la economía del país asiático en medio de su 
reapertura tras el final de la política de cero Covid. 

EL ECONOMISTA   
 

 

Se disparan acciones de Femsa en la BMV  
El valor de las acciones de Fomento Económico Mexicano (Femsa) se disparó 
en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) este miércoles tras lograr vender las 
acciones que aún tenia de la cervecera Heineken, así como su desinversión 
en Jetro Restaurant Depot Los títulos de la firma terminaron el día en 137 
pesos cada una, 9.6 por ciento más que el día anterior. 

MILENIO DIARIO   
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Bimbo se convierte en emisor de bonos temáticos  
Grupo Bimbo, la panificadora más grande del mundo, obtuvo recursos por 
15,000 millones de pesos con su primera emisión de bonos vinculados a la 
sustentabilidad, en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que usará para 
pagar deuda bancaria. La emisora informó, en un comunicado enviado a la 
plaza bursátil, que bajo una serie ofreció una tasa de interés anual fija de 
9.24%, a través de la cual captó 12,000 millones de pesos a un plazo de 10 
años. Bajo una segunda emisión, por 3,000 millones de pesos con vigencia a 
3 años, pagará una tasa de interés anual variable de TIIE 28 días +0.10 por 
ciento. "Retomamos nuestra participación en el mercado mexicano, esta vez 
con nuestro primer bono temático", comentó en el aviso Diego Gaxiola, 
director global de Administración y Finanzas de Bimbo. 

EL ECONOMISTA   
 

Petróleo WTI sufre en mayo su peor mes desde finales de 
2021  
Los precios del petróleo se siguen viendo perjudicados ante la expectativa de 
que se presente una desaceleración económica, lo que ha afectado en mayor 
medida al contrato del West Texas Intermediate (WTI), ya que registró su 
peor mes desde noviembre del 2021 y cotiza por debajo de los 70 dólares 
por barril. Durante mayo, el WTI acumuló una caída de 11.32 por ciento y 
finalizó en 68.09 dólares por barril mientras que la mezcla mexicana reportó 
un retroceso de 9.53 por ciento, a los 60.64 dólares por barril y el referencial 
Brent bajó 8.65 por ciento, a un precio de 72.66 billetes verdes por unidad. 
"El ambiente bajista persiste, alimentándose de diferentes factores, 
especialmente la pérdida de impulso económico de China", indicó Norbert 
Rücker, jefe de economía e investigación de Next Generation, en Julios Baer. 

EL FINANCIERO   
 

Bancos en México y EU caen tras reporte del FDIC  
Las acciones de los bancos de México y Estados Unidos cayeron este 
miércoles en Bolsa, luego de que la Corporación Federal de Seguro de 
Depósitos estadounidense (FDIC) informó de un aumento en el número de 
instituciones con debilidad operativa. Analistas del área de análisis de 
Banorte aseguraron en una nota que las acciones del sector financiero en 
Estados Unidos cayeron luego de que el FDIC publicó un reporte en el que se 
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detalla un aumento en el número de instituciones con debilidad operativa y 
de gobierno corporativo. En su último informe, el FDIC identifica a 43 
instituciones financieras con debilidad operativa y de gobierno corporativo, 
cuando en enero únicamente consideraba a 39 en esta categoría. El 
incremento se da luego de que en marzo dos bancos regionales de Estados 
Unidos (el Silicon Valley y el Signature Bank) colapsaron y tuvieron que ser 
tomados por los reguladores de ese país, lo que provocó nerviosismo por la 
posibilidad de un efecto contagio sobre el resto del sector financiero. 

EL ECONOMISTA   
 

Superpeso suma cinco meses al alza, por factores externos  
El peso mexicano cerró mayo con una ganancia mensual acumulada de 1.6%, 
a pesar de que en la jornada de ayer terminó en los 17.68 unidades por dólar 
con una caída de 0.15%. Con los datos de mayo, la moneda nacional sumó 
cinco meses con una apreciación consecutiva acumulada al alza de 9.2% y 
tres meses con un mejor nivel al arranque de año. Factores internacionales 
como la crisis bancaria que quebró al Silicon Valley Bank, las altas tasas de la 
FED y el nerviosismo por la negociación de la deuda en EU ha impulsado al 
peso, según coincidieron analistas financieros. Victoria Rodríguez Ceja, 
gobernadora del Banco de México, reconoció al presentar el informe 
trimestral del banco que el peso se mantiene resiliente ante embates que 
están sucediendo en el exterior, no se trata propiamente de un 
fortalecimiento. "Yo no hablaría en particular de la fortaleza del peso. 
Tenemos un tipo de cambio flexible, estamos en un régimen de tipo de 
cambio flexible que ha permitido que el peso absorba los choques que se 
han recibido y que no lleguen a impactar la economía real". 

24 HORAS   
 

Restos de la industria lechera en México  
En el marco del Día Mundial de la Leche, que se celebra hoy, y a casi dos años 
de que México se integrara como el miembro número 39 de la Federación 
Internacional de Lechería (FIL) (…) Está ejecutando una estrategia gremial 
para fortalecer al sector lácteo en México (…) En este sentido, uno de los 
principales hallazgos de la FIL ha sido analizar la producción de leche en esta 
zona, con el objetivo de replicar los niveles de productividad, competitividad 
y sostenibilidad de sus procesos en otras áreas del país, necesarias para 
cubrir el déficit y superar ese 75% de capacidad de la industria para suplir el 
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consumo nacional. El resto se cubre con importaciones de leche en polvo, y 
no siempre en condiciones competitivas (…) La iniciativa está siendo 
discutida en el seno de los distintos comités del CNA, dado que la integración 
de la cadena de producción-comercialización es básica, no sólo para cubrir 
el déficit, sino también para mejorar la oferta de productos en México, 
incluyendo el descreme para producir leche en polvo y exportarla, ¿por qué 
no? 
 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado  
 

 

Draxton: inicia USTR noveno mecanismo laboral  
Katherine Tai, represente comercial de Estados Unidos, informó que solicitó 
al gobierno mexicano un nuevo mecanismo laboral de respuesta rápida, en 
el marco del T-MEC, ahora contra la empresa Draxton (…) Fabricante de 
autopartes, por supuesta violación a los derechos de los trabajadores (…) 
Calificó de muy graves las violaciones a los derechos de los trabajadores al 
negarse la posibilidad de formar un nuevo sindicato (…) El gobierno mexicano 
tiene 10 días para responder a esta petición (…) El USTR ratificó que una de 
las prioridades del gobierno de Biden en el T-MEC es garantizar que se 
respeten los derechos de los trabajadores (…) En el caso de Draxton, 
sorprende que el USTR solicitó al Departamento del Tesoro que suspenda el 
pago o liquidación de las entradas sin liquidar de productos exportados por 
la planta de Draxton en Irapuato. 

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés  
 

 
 
 

Sheinbaum y Ebrard: inversiones, la nueva batalla del 
corcholatismo  
En la lucha del corcholatismo por ganar la candidatura presidencial de 
Morena, las dos principales corcholatas, Claudia Sheinbaum y Marcelo 
Ebrard, han entrado a una pugna en distintos niveles (…) Acabamos de ver a 
Claudia Sheinbaum comprometerse con la creación de una agencia mediante 
la cual se atraigan inversiones para las pequeñas y medianas empresas (…) 
También, hace poco vimos a la jefa de Gobierno acordar con la Asociación 
de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) el facilitar trámites para la 
construcción de complejos habitacionales (…) Marcelo Ebrard no se queda 
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atrás. El canciller fue factor clave para atraer la megainversión de Tesla (…) 
Ebrard manda la señal al presidente López Obrador de que también está 
atrayendo inversión extranjera (…) Ebrard y Sheinbaum van por la inversión 
privada, una asignatura pendiente en la 4T, pero que el presidente López 
Obrador conoce y, desde luego, la va a ponderar para su apoyo final a uno 
de los dos. 

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste 
 

Economía, luces y sombras  
Los datos y proyecciones sobre el comportamiento económico, arrojan luces 
y sombras. De acuerdo con la información oficial, la economía nacional se 
está fortaleciendo, las finanzas públicas están sólidas, la pobreza laboral 
disminuye y la captación tributaria repunta. Recientemente se informó que 
la economía mexicana tuvo un crecimiento de 3.7% a tasa anual en el primer 
trimestre de este año. En días previos, el secretario de Hacienda, Rogelio 
Ramírez de la O y el subsecretario, Gabriel Yorio hicieron sendas 
declaraciones en las que destacaron el notable fortalecimiento del mercado 
interno. Refrendaron la proyección oficial de 3% de crecimiento del PIB para 
el cierre del año (…) Ayer (31 de mayo) el Banco de México (Banxico) mejoró 
su pronóstico de crecimiento de la economía mexicana para este año. El 
banco central espera que el crecimiento del PIB al cierre de este año se 
ubique entre 1.7 y 2.9%, con una estimación central de 2.3%, mayor al 1.6% 
proyectado en febrero pasado. Banxico todavía no coincide con la 
proyección oficial del 3%, aunque en su rango más alto de 2.9%, se acerca 
(…) 

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares  
 

 

Volaris, ¡Qué semanas!  
No me trago el cuento de que todos los empleados de Volaris están siendo 
sujetos de un problema de abuso sistemático por parte de la empresa, ni el 
de que las políticas laborales de la compañía han llegado al grado de 
constituirse en 'terrorismo laboral'. (...) Por supuesto que Volaris no es 
perfecta. Es una línea de bajo costo y así deben comprenderse sus servicios. 
(...) Durante mayo, que terminó ayer, Volaris tuvo noticias muy 
impresionantes. Sucesos que no son rumores y sí están verificados: (1) 
anunció la apertura de 40 rutas domésticas (incluyendo Loreto, que tanta 
falta hacía), así como su consolidación como la aerolínea más grande de 
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México; (2) recibió un primer avión Airbus A320 Neo construido en Alabama, 
siendo la primera aerolínea no estadounidense en recibir este aparato 
(además espera otros 79 aviones similares); y (3) un crecimiento de 11.8 por 
ciento de tráfico total en abril, transportando a 2.9 millones de pasajeros. 
(…) La acción de Volaris se ha apreciado notoriamente en el mercado de 
capitales. Mientras en enero de este año se cotizaba en poco más de 15 
pesos, ayer su valor superaba los 23.70 pesos. Es uno de los títulos que más 
ha crecido a lo largo del año. (...) 

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
 

¿Hay que preocuparse por la deuda pública?  
En el Informe de las Finanzas Públicas de abril, la Secretaría de Hacienda dio 
a conocer que el costo financiero de la deuda pública en los primeros cuatro 
meses del año creció en 53.2 por ciento respecto al nivel del año pasado y 
ascendió a 326 mil 762 millones de pesos. El incremento es enorme y 
responde esencialmente al comportamiento de las tasas de interés (…) Esto 
quiere decir que, por el puro efecto del incremento de las tasas referidas, 
hubo un alza de casi 60 por ciento en el costo de los créditos. Más allá del 
porcentaje, ¿cuánto es el dinero adicional que debe destinarse al pago del 
costo financiero de la deuda pública? (…) Entre los analistas de las finanzas 
públicas hay algunos que piensan que estamos al borde de una crisis y que 
no hay manera de cuadrar las cuentas en esta materia (…) Hay que vigilar 
que siga en parámetros razonables, como los que hoy tiene. Pero, ¿quiere 
decir lo anterior que estamos ante la inminencia de una crisis de las finanzas 
públicas? (…) Hay que preocuparse, como siempre, por la deuda pública, 
pero ni remotamente alarmarse. Hay otros temas que sí son para alarmarse. 

EL FINANCIERO, columna Coordenadas de Enrique Quintana 
 

Del Moral, muy cerca de Delfina, reporta CNI a AMLO  
La elección del Estado de México va a ser mucho más cerrada de lo que las 
encuestas públicas sugieren, según los sondeos confidenciales que encarga 
el Centro Nacional de Inteligencia (CNI) –el otrora Cisen–, los cuales son 
presentados periódicamente al presidente de la República, Andrés Manuel 
López Obrador. Los números recabados por una encuestadora, y luego 
procesados por el CNI cada semana, exponen un empate técnico entre la 
candidata de Morena, Delfina Gómez, y la de la coalición Va por México, 
Alejandra del Moral (…) Si en la reciente reunión a la que fue convocado el 
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dirigente de Morena le pidieron llevar al doble los recursos para garantizar 
el triunfo de la maestra Delfina, alrededor de unos 3 mil millones de pesos 
se habrían destinado a tareas de propaganda, mítines y movilización de 
estructuras durante toda la campaña, y sobre todo para el día de la jornada 
(…) Las cifras apuntan a que en un escenario ideal se requerirían de 3.8 
millones de votos para ganar holgadamente la contienda, mientras que, en 
un escenario de riesgo, la candidata que logre hacerse de 3.1 millones de 
sufragios podría hacerse de la victoria y esperar una muy posible 
impugnación de su opositora (…) 

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado  
 

 

Sube el apalancamiento de los hogares en Estados Unidos  
Hace unas semanas, el departamento de investigación y estadística de la Fed 
de Nueva York publicó su reporte trimestral de Endeudamiento y Crédito de 
los Hogares en Estados Unidos. El reporte contiene información muy 
interesante y relevante dado el contexto actual de tasas de interés e inflación 
altas y señales de desaceleración en algunos sectores de la economía. La 
primera conclusión es que los niveles de endeudamiento de los hogares 
siguen aumentando a pesar del endurecimiento en las condiciones de 
otorgamiento de crédito por parte de los bancos y el encarecimiento 
generado por el incremento en las tasas de interés. En el primer trimestre de 
este año, el endeudamiento total de los hogares registró un crecimiento de 
0.9% con respecto al cuarto trimestre del año pasado y de 8% en los últimos 
12 meses (…) El componente más importante de deuda para los hogares es 
el crédito hipotecario, que representó 71% del saldo. Sin embargo, este 
rubro es el que menos ha crecido en el último año –tan sólo 1%– como 
consecuencia de una fuerte desaceleración en el otorgamiento de créditos 
hipotecarios nuevos (…) 

EL ECONOMISTA, columna Sin Fronteras 

 

Se aprieta margen de finanzas públicas, deuda mantendrá 
presión y petróleo a la baja   
Para las finanzas públicas el panorama tiende a complicarse porque los 
ingresos no mejoran y el costo de la deuda se ha disparado por las tasas. 
Nada que ver con el reporte del primer cuatrimestre del 2022 de la SHCP de 
Rogelio Ramírez de la O: ingresos con crecimiento, incluso los petroleros a 
razón de 43%. También los tributarios con 4.5%. El costo de la deuda hasta 
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cayó. El panorama de este 2023 es otro para el gobierno de Andrés Manuel 
López Obrador. Se notaba desde marzo cuando los ingresos bajaron 5.5%, 
los petroleros 18.5% y los tributarios 4.4%. Hasta el costo financiero trepó 
46%. Aún así el gasto todavía creció (…) La mala noticia es que de aquí en 
adelante la presión en las finanzas continuará porque las tasas seguirán altas, 
la economía se verá impactada por la recesión en EU y el petróleo no se 
recuperará. El sábado habrá reunión de la OPEP (…) 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar  
 
 

 
 

ENTORNO POLÍTICO 
 

 

AMLO: sólo falta la firma de Larrea para cerrar el trato  
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que sólo falta la firma 
para cerrar el acuerdo con Grupo México para que el gobierno federal 
recupere el tramo de poco más de 120 kilómetros de la vía ferroviaria en 
Veracruz que tenía concesionada esa compañía. Abordado por reporteros a 
su llegada al Hospital General de Tampico, en Tamaulipas, sobre el diferendo 
con la empresa de Germán Larrea, el mandatario federal aseguró que el 
acuerdo "es bueno" para ambas partes. "Hubo un acuerdo, lo que no sé es si 
ya se firmó, si ya se suscribió. Hasta donde vi los términos, considero que son 
buenos para las dos partes, se llegó a un buen arreglo, pero falta todavía que 
se tenga el documento firmado", apuntó, tras evitar responder sobre el tema 
de la indemnización. 

LA JORNADA   

 
Senado desacata a jueza; deberá pagar una multa  
Los 128 integrantes del Senado deberán pagar, en conjunto, una multa de 
351 mil pesos por desacatar una orden judicial para designar a los tres 
comisionados faltantes del Inai. Esto, debido a que Morena, PT y PVEM en la 
Comisión Permanente del Congreso de la Unión unieron sus votos para 
rechazar que se convocara a un periodo extraordinario en el Senado y se 
completara al organismo autónomo. El pleno del Inai no ha podido sesionar 
durante 61 días al tener sólo cuatro de siete comisionados, un quórum 
insuficiente. En tribuna, el senador perredista Miguel Ángel Mancera 
reconoció que se incurre en una omisión constitucional al no nombrar a los 
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comisionados. "Hoy debemos cumplir con la ley de amparo, debemos 
cumplir con la suspensión (legal); si no, las consecuencias las van a enfrentar 
en lo personal cada uno de los senadores", alertó. 

EXCÉLSIOR   
 

 

Ordena juez que sesione el órgano de transparencia pese a 
falta de quorum  
Por mandato judicial, el pleno del Instituto Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) se prepara 
para sesionar en los próximos días pese a que no cuenta con quorum. Jueces 
federales han concedido amparos a particulares que demandan la 
intervención del órgano porque diversas instituciones públicas les han 
negado información. El pleno del INAI tiene previsto reunirse la próxima 
semana luego de que los togados le ordenaron que sesione y desahogue 
algunas de las más de 4 mil 800 quejas que tiene pendientes de resolver 
desde el 1º de abril, cuando se quedó sin quorum para que sus decisiones 
tengan validez legal, pues el Senado tiene pendiente el nombramiento de 
tres de ellos. 

LA JORNADA   
 
 

Lucha por mujeres debe seguir "desde toda esfera": 
Sheinbaum  
La jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, advirtió que 
ocupar cargos de elección popular no es suficiente para lograr una 
transformación positiva que garantice a las mujeres seguridad, equidad y 
justicia, por lo que la lucha por ellas debe continuar "desde toda esfera". Al 
inaugurar el Diálogo "Mujeres de América por los Derechos y el Bienestar" 
—realizado en el Museo Nacional de Antropología y organizado por ONU 
Mujeres, el gobierno capitalino, Milenio y Grupo Prisa— la mandataria 
destacó que aquellas que aspiren a cargos de elección popular deben velar 
por un proyecto de nación que privilegie la igualdad sustantiva. 

MILENIO DIARIO   
 

"Nadie sabe de la famosa encuesta", ironiza Ebrard  
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, advirtió que "nadie 
sabe de la famosa encuesta" que hará Morena para elegir al candidato a la 
Presidencia de la República ni se sabe cuándo se va a realizar. Al impartir en 
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Monterrey la conferencia magistral "Nearshoringen México: entendiendo la 
nueva estrategia global del comercio", ante estudiantes de la Facultad de 
Contaduría Pública y Administración, de la Universidad Autónoma de Nuevo 
León, preguntó a los asistentes si alguien tenía conocimiento acerca de dicha 
encuesta y sostuvo que casi nadie; incluso reveló que ya le hizo saber esta 
situación al dirigente de Morena, Mario Delgado. 

MILENIO DIARIO   
 

Sheinbaum y Ebrard presumen el amor de los hermanos 
López Obrador  
La lucha por las simpatías entre quienes son vistos como corcholatas en 
Morena y sus aliados se trasladó también al núcleo familiar del presidente 
Andrés Manuel López Obrador. En redes sociales circulan dos videos con 
mensajes de dos de los hermanos del presidente Andrés Manuel López 
Obrador expresando su apoyo a su corcholata favorita. En uno, Pío López 
Obrador resalta su simpatía por el titular de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard. Momentos después, cibernautas lanzaron 
otro video en el que Ramiro o Pepín López Obrador hace lo mismo con 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México. Pío López 
Obrador refrendó su apoyo al canciller Ebrard Casaubon nimbo a la 
contienda electoral federal de 2024. 

EL UNIVERSAL   
 

Monreal celebra el freno a corcholatas; Morena impugnará  
Las corcholatas de Morena dividieron opiniones sobre el freno que impuso 
el INE a la propaganda y giras de los aspirantes presidenciales; mientras la 
jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, informó que consultará con sus 
abogados y asesores los efectos de la medida, Ricardo Monreal y Gerardo 
Fernández Noroña consideraron que eso dará piso parejo a la contienda 
interna, aunque se trata de una decisión tardía El representante de Morena 
ante el INE, Mario Llergo, anunció que presentarán hoy ante la Sala Superior 
del Tribunal Electoral un recurso de revisión, al considerar que la sanción es 
un exceso. "Tengo que consultar con el consejero jurídico y los abogados 
exactamente a qué se refiere el INE; en el momento que lo tenga analizado 
les contestamos", refirió Sheinbaum. 

MILENIO DIARIO   
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Impugnará Morena freno del INE a los actos de sus 
aspirantes presidenciales  
Morena impugnará la determinación de la Comisión de Quejas y Denuncias 
del Instituto Nacional Electoral (INE) de acotar las actividades de los 
aspirantes a su candidatura por la Presidencia, así como a la militancia y sus 
simpatizantes. "Nos parece que esta medida cautelar está al margen de todo 
orden legal", dijo Mario Llergo, representante de Morena ante el INE. Por su 
parte, legisladores del partido consideraron que "vulnera el derecho a la 
libertad de expresión". Aleida Alavez, vicecoordinadora de los diputados, 
subrayó que falta claridad en la legislación electoral, por lo cual es urgente 
que la dirigencia morenista emita las reglas internas para el proceso. 

LA JORNADA   
 

Mi mayor aspiración: presidente, dice Velasco  
"Mi mayor aspiración: presidente", dice Velasco Manuel Velasco, senador del 
Partido Verde, hizo ayer su primera aparición tras ser destapado como uno 
de los aspirantes de la alianza Juntos Haremos Historia a la Presidencia de la 
República. Ante su militancia, que lo recibió al grito de ¡presidente!, Velasco 
dijo que su mayor aspiración es ser mandatario. "Vamos con todo y sin 
miedo", agregó. Al participar en el tercer panel de la convención nacional 
Repensando el Futuro en Verde, Velasco pidió la instalación de una mesa que 
defina el método para la elección de candidatos verdes para los comicios de 
2024.                                                                                                          EL FINANCIERO   
 

"Hay tiro para 2024"  
Al considerar que las elecciones estatales de este domingo serán un 
parteaguas para 2024, el líder nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, 
afirmó que "hay tiro" para los comicios presidenciales, pues asegura que 
tienen con qué competir. Sobre el proceso presidencial de 2024, Cortés 
también lanzó su pronóstico de que será una elección plebiscitaria, de 
quienes quieren que sigan ellos (Morena) y quienes quieren que haya un 
cambio. En entrevista para la sección Perfiles, con Alejandro Cacho, en 
Heraldo Media Group, aclaró que sí es un reto enorme ponerse de acuerdo 
con la alianza Va por México, incluso es cuesta arriba, pero es una gran 
oportunidad de poder demostrar de qué están hechos, que PAN, PRI y PRD 
están preparados para un reto como es "rescatar a México". 

EL HERALDO DE MÉXICO   
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Encuentran restos por el caso del call center  
Autoridades de la Fiscalía de Jalisco retiraron del fondo de un barranco 45 
bolsas negras de plástico con restos humanos de ambos sexos. Aunque al 
momento de la recuperación no se pudo confirmar si éstos eran de los siete 
jóvenes desaparecidos que trabajaban en un presunto call center, el fiscal 
Luis Joaquín Méndez dijo que las pesquisas sobre el caso fueron las que los 
llevaron a ese lugar. También señaló que una vez sean extraídas todas las 
bolsas, será labor del Instituto Jalisciense de Ciencias Forenses identificar los 
restos. Los trabajos en la colonia Mirador Escondido iniciaron desde la tarde 
del martes, cuando fue encontrada una bolsa plástica de color negro con 
restos humanos; sin embargo, por la dificultad de la zona y la falta de luz 
natural la diligencia se reanudó ayer y continuará en días próximos en tanto 
no sean localizadas y extraídas todas las bolsas. 

MILENIO DIARIO   
 

Alertan por aumento de extorsiones en Morelos  
El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Morelos, Armando Núñez Iragorry, alertó sobre un "alarmante 
incremento" en las extorsiones en la entidad, al grado de que al menos el 30 
por ciento de los agremiados a esta organización ha reportado haber 
recibido una llamada de este tipo. En entrevista con medios locales, el 
dirigente empresarial dijo: "Lo que está ahorita desatado son las extorsiones, 
nos están llame y llame; incluso a la Cámara llaman amenazando con que 
quieren verme y también a los demás afiliados". Mencionó que hace unos 
días recibió una llamada telefónica en las propias oficinas de la CMIC, de 
alguien que se hizo pasar por un notario conocido de él, pero de inmediato 
despertó sospechas. 

LA RAZÓN   
 

Aprueban apoyo de militares  
La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, 
destacó que nueve de cada 10 mexicanos aprueban el trabajo de las Fuerzas 
Armadas en materia de seguridad pública. En entrevista en el programa Esta 
mañana de Heraldo TV, la funcionaria señaló que este dato lo dio el Gabinete 
de Seguridad durante la reunión con la Comisión Bicameral del Congreso, 
donde, dijo, ante las críticas sobre la militarización, que los legisladores 
autorizaron la actuación de las fuerzas castrenses en seguridad. Aseguró que 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230601/1018a0e-2c4aa05.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230601/Nvo_Plano_199829674_17197.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230601/10189b0-2c4a955.pdf


en México, el gobierno no es encabezado por militares sino por autoridades 
democráticamente electas tanto a nivel federal como estatal y municipal. 

EL HERALDO DE MÉXICO   
 

Del Moral y Delfina finalizan en Edomex campañas millonarias  
Las candidatas Alejandra del Moral y Delfina Gómez protagonizaron las 
campañas más costosas en la historia de las elecciones por la gubernatura 
del Estado de México, superando la inversión realizada por Alfredo del Mazo 
en 2017, Eruviel Ávila en 2011 y Enrique Peña Nieto en 2005. Los reportes 
de fiscalización del Instituto Nacional Electoral (INE) muestran que la alianza 
PRI-PAN-PRD erogó 300.8 millones de pesos hasta ayer. Sin tomar en cuenta 
la inflación, esta cantidad es 80 por ciento mayor a los 167 millones de pesos 
que desembolsó en 2017 el entonces candidato del PRI, Alfredo del Mazo. 
Por su parte, la candidata de Morena, Delfina Gómez, invirtió una cantidad 
menor, pero también superó lo reportado por Del Mazo durante las 
elecciones de hace seis años, pues sumó 187.7 millones de pesos en el 
proceso recién terminado, una suma que representa un incremento de 12 
por ciento con respecto a lo erogado por el actual gobernador. 

MILENIO DIARIO   
 

Del Moral canceló cierre tras difusión de un presunto desvío 
por 5 mil mdp  
En el último día de campañas electorales en el estado de México, la 
candidata a gobernadora por la coalición que integran los partidos 
Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional, de la Revolución 
Democrática y Nueva Alianza, Alejandra del Moral Vela, canceló el cierre que 
tenía programado realizar en el municipio de Tlalnepantla. La abanderada de 
la alianza Va por el Estado de México también canceló su asistencia a un 
noticiero matutino de Televisa, que pactó con antelación, y prefirió 
presentarse en un programa del publicista Carlos Alazraki que se transmite 
en YouTube. Los cambios se dieron después de que ayer se publicó un 
reportaje en el medio inglés The Guardian, donde una reportera mexiquense 
revela un presunto esquema de corrupción a través del cual se malversaron 
alrededor de 5 mil millones de pesos del erario estatal hacia empresas 
fachada, causó estupor entre la clase política del estado, más aun cuando su 
difusión se hizo cuatro días antes de la jornada electoral. 

LA JORNADA   
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"No hay posibilidad de fraude en el Edomex"  
No hay posibilidad de fraude en la elección de gobernadora en el Estado de 
México", asegura la consejera presidenta del Instituto Electora] del Estado 
de México (IEEM), Amalia Pulido. En entrevista con El Universal, explica que 
desde la responsabilidad del instituto, todas las dimensiones del proceso 
están sumamente vigiladas: desde la boleta electoral, que cuenta con 12 
candados de seguridad, hasta el operativo de vigilancia de la paquetería 
electoral, por lo que la ciudadanía, afirma, puede tener la certeza de que su 
voto es seguro y está bien cuidado. Agrega que tanto en cuestiones 
materiales como en lo que hace a los mecanismos para presentar los 
resultados de la votación, hay una estricta vigilancia que permite certificar la 
actuación del órgano electoral, la transparencia y la pulcritud en su labor. 

EL UNIVERSAL   
 

Llama Taddei a salir a votar en confianza  
La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, pidió 
llamó ayer a los mexiquenses y coahuilenses salir a votar en confianza el 
domingo. Lo anterior, después de que en Coahuila se canceló la votación en 
74 urnas electrónicas por fallas en el equipo, pues el código para votar no se 
desactivaba, y aunque sólo se podía ejecutar una vez, afectó el principio de 
certeza. "No es un tema sencillo, no es un tema menor, pero creo que lo llevó 
a buen puerto. (Las medidas) hacen que nos sintamos muy tranquilos para 
decir, en verdad: no hay ninguna duda de que podemos salir el próximo 
domingo a elegir a nuestras autoridades, hay que salir a votar, hay que votar 
por quien cada quien decide y salir a votar en confianza", indicó. 

REFORMA   
 

PT y Verde desairan a Guadiana Tijerina en su cierre de campaña  
El candidato del partido Morena a la gubernatura de Coahuila, Armando 
Guadiana Tijerina, cerró este miércoles su campaña electoral ante miles de 
seguidores que se concentraron en la plaza Coahuila, en la zona centro de 
esta capital. En el acto no hubo representantes, banderas ni porras de los 
partidos del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM), cuyas 
dirigencias nacionales declinaron a su favor esta semana. Tampoco estuvo el 
dirigente nacional morenista, Mario Delgado, y de los aspirantes a la 
postulación de Morena a la Presidencia sólo acudió el senador Ricardo 
Monreal. 

LA JORNADA   
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Crecen 600% amparos por falta de medicinas  
En cinco años se ha desatado una tormenta de amparos ante el desabasto 
de medicamentos en instituciones de salud pública. Los reclamos judiciales 
se incrementaron en 600 por ciento contra el IMSS, ISSSTE y Secretaria de 
Salud, según el Informe Radiografía del Desabasto de Medicamentos. De 
acuerdo con los datos, también aumentaron las quejas ante la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos en 156 por ciento, mientras que los 
reportes de robo y falsificación de medicamentos se elevaron en 738 por 
ciento de 2018 a 2022. El informe, elaborado por Cero Desabasto, indica que 
mientras en 2017 fueron interpuestos por ciudadanos 229 juicios de amparo 
por la carencia de medicamentos, para 2022 se incrementaron a mil 602. 

REFORMA   
 

Registran 15.2 millones de recetas sin surtir en el país  
Durante 2022,15 millones 251,891 recetas no fueron surtidas electivamente 
en instituciones de seguridad social de acuerdo con la Radiografía del 
desabasto de medicamentos en México 2022. De este universo, 12 millones 
537,737 corresponden al Instituto Mexicano del Seguro Social, 1 millón 
86,360 a Pemex; 784,740 al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para 
los Trabajadores del Estado; 677,016 a la Secretaría de Defensa Nacional y 
166,038 a la Secretaría de Marina. Con base en el documento realizado por 
el colectivo Cero Desabasto, pese a la disminución total de recetas que no 
fueron surtidas electivamente, con respecto a las 22 millones 183,671 de 
2021, el IMSS fue la única institución con una disminución significativa de 
éstas. Aunque la publicación señaló que aún está lejos de tener el porcentaje 
de surtimiento que se tema en el 2017 (96.7%). 

EL ECONOMISTA   
 

Baja YouTube señal de Cepropie; ven censura  
Jesús Ramírez, vocero de Presidencia de la República, informó que ayer por 
la mañana fue suspendida la cuenta del Centro de Producción de Programas 
Informativos y Especiales (Cepropie) en YouTube, plataforma en donde se 
transmite diariamente la conferencia matutina del presidente López 
Obrador, lo cual, acusó, es parte de una "estrategia de censura". Por la 
mañana, mientras se llevaba a cabo la conferencia, el vocero presidencial 
denunció que, sin justificación aparente, YouTube había suspendido la 
cuenta oficial de Cepropie, por lo que demandó a la plataforma respetar las 
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cuentas oficiales para transmitir las conferencias del Ejecutivo federal, las 
cuales son @lopezobrador, @GobiernoMX y @cepropie. Por la tarde, en un 
mensaje atribuido a un vocero de la red social YouTube, propiedad de 
Google, se informó a El Universal que el canal gubernamental de Cepropie 
fue bajado por un reclamo recibido de manera errónea, por lo que aseguró 
que "el canal ha recuperado todas sus funcionalidades". 

EL UNIVERSAL   
 

AMLO promueve la continuidad de su '4T', en vísperas de 
elecciones  
A cuatro días de que se realicen las elecciones en Coahuila y el Estado de 
México, en las que se renovarán las gubernaturas, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador destacó que la cuarta transformación, como 
denomina a su etapa de gobierno, tendrá continuidad. "Lo que estoy 
vislumbrando es que va a continuar la transformación. Va a haber 
continuidad con cambio, va a ser muy difícil que se retroceda; no van a poder 
los conservadores retrogradar", aseguró. De acuerdo con el mandatario, la 
ciudadanía "está consciente de los cambios que se han generado, por lo que 
se seguirá adelante". Las expresiones las hizo aun sabiendo que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le ordenó abstenerse de 
hacer pronunciamientos electorales. 

EL FINANCIERO   
 

 

El Judicial sigue al lado de la oligarquía y rechaza la 
transformación: AMLO  
El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que en el pasado las 
organizaciones de derechos humanos no hicieron demasiado por esta causa. 
Desaparecían, torturaban, masacraban. Aunque no les guste a los del Prodh 
(Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro), no hacían mucho los 
defensores de las garantías básicas, porque el Prodh y otras organizaciones 
desde que nacieron a la fecha están muy vinculados a la derecha, al 
conservadurismo, al Partido Acción Nacional. 

LA JORNADA   
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El Conacyt consiente a empresas hermanas con $147 
millones  
La celebración de contratos millonarios con 10 Centros Públicos de 
Investigación (CPIs), adscritos al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 
(Conacyt, sin la H de Humanidades que se le agregó recientemente), que 
encabeza María Elena Álvarez-Buylla, revela una red de intereses para 
favorecer a dos empresas con más de 147 millones de pesos en los últimos 
cuatro años. A través de adjudicaciones directas y simulación de 
competencia en licitaciones, las empresas hermanas Gestión del Agua y 
Medio Ambiente (GAMA) e Ingeniería del Agua y Medio Ambiente han 
obtenido 25 contratos con diferentes CPIs, incluso para actividades distintas 
al giro comercial que registraron, que van desde la administración de 
nómina, reclutamiento, compra de material especializado y almacén de 
bienes, hasta servicios de alimentos. 

EL UNIVERSAL   
 

Atribuyen a Edomex desvío de 5 mmdp  
Entre 2018 y 2022, el Gobierno del Estado de México contrató al menos a 15 
empresas fachada a través de 40 contratos por un valor de más de 5 mil 
millones de pesos, según una investigación de The Guardian. Algunos de ellos 
implican a altos representantes del PRI, partido que gobierna la entidad 
desde hace casi un siglo. De acuerdo con el diario británico, entre 2021 y 
2022, la empresa de limpieza Sevacom obtuvo 12 contratos por más 75 
millones 841 mil pesos para organizar en la entidad talleres de "maquillaje", 
"tratamientos faciales", "costura" y "decoración con globos". Según los 
contratos, esta empresa tiene su sede en el municipio de Guadalupe, Nuevo 
León, pero en una vista al lugar se constató que se trata de una modesta 
tienda de fachada azul, donde venden productos de limpieza básicos a 
granel. 

REFORMA   
 

Y Gobierno dice: todo se apega a ley  
El Gobierno del Estado de México indicó ayer que previo a la publicación del 
reportaje de los diarios The Guardian y El País sobre transferencias 
millonarias a empresas fantasmas, se compartió información pública de 
nueve casos solicitados por los interesados, como las empresas Sevacom, 
Instituto C&A íntelligent S.G. y Zumby Servicios Profesionales. Además, 
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aseguró en una respuesta oficial, el Gobierno mexiquense "se ofreció a 
establecer una mesa de trabajo para llevar a cabo una verificación puntual 
de la información disponible de los expedientes" en cuestión. Sin desmentir 
las contrataciones aludidas en el reportaje, el Gobierno mexiquense apuntó 
que fueron apegadas a la ley y que las empresas que se contratan "cumplen 
con todos los requisitos que establece la legislación". 

REFORMA   
 

Las andanzas de un diputado 'greñudo y comunista'  
Muy orondo, el diputado federal morenista Hirepan Maya -"greñudo, 
comunista y de izquierda", como se denominó-, abrió una botella de vodka 
en el salón de sesiones al calor de los trabajos de la Comisión Permanente 
del Congreso de la Unión. Hubo algunos parlamentarios que alzaron la ceja 
cuando el diputado se sirvió un trago. Unas dos horas más tarde, ante el 
desconcierto que provocó, aclararía ante la prensa que, efectivamente, era 
una botella de vodka pero con un contenido sin alcohol, un menjurje 
"desintoxicante". "Es el morbo, pero no hay que ser morbosos. Saben qué es 
bien importante, la medicina natural", sugirió, como para evitar suspicacias. 

REFORMA   
 
 

 

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
 

 

Comercio mundial se estabiliza: OMC  
El valor del índice del barómetro aumentó hasta 95.6 en la última lectura -
frente a 92.2 en marzo -, pero se mantuvo muy por debajo del valor de 
referencia de 100, lo que sugiere una estabilización por debajo de la 
tendencia y el comienzo de un repunte de los volúme nes del comercio de 
mercancías. "No obstante, las señales mixtas de los índices que componen el 
barómetro sugieren que el camino hacia la recuperación del comercio puede 
ser accidentado", dijo la OMC. El Barómetro del Comercio de Mercancías es 
un indicador adelantado compuesto del comercio mundial que proporciona 
información en tiempo re al sobre la trayectoria del comercio en relación con 
las tendencias recientes. 

EL ECONOMISTA   
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Crisis EU-China plantea mayor complejidad que Guerra Fría  
Las tensiones entre EU y China trastocaron el orden internacional, 
haciéndolo más complejo para las empresas que en la época de la Guerra 
Fría, advirtió el director ejecutivo de JP Morgan, Jamie Dimon. En un día en 
el que los datos de fabricación mostraban que la recuperación de la segunda 
mayor economía del mundo se tambaleaba, Dimon también argumentó que 
la "incertidumbre" sobre las políticas de Pekín dañará la confianza de los 
inversionistas. "Con suerte, podremos resolver todas estas diferencias, 
ustedes saben, con China y Estados Unidos y lo que está haciendo con otros 
aliados, relaciones y cosas así", dijo en comentarios a puerta cerrada en una 
conferencia de JP Morgan en Shanghái. 

MILENIO DIARIO   
 

El acuerdo de deuda de EU que no se ocupa de la deuda  
Hay un viejo dicho sobre el mundo académico que describe muy bien la 
política presupuestaria de Estados Unidos hoy en día: las peleas son tan 
feroces porque hay muy poco en juego. Los republicanos en el Congreso 
utilizaron la amenaza de un incumplimiento catastrófico de los valores del 
Tesoro si el Presidente Biden no aceptaba recortar el gasto. Al final, los 
negociadores republicanos acordaron elevar el techo de la deuda, 
eliminando la amenaza de incumplimiento de pagos, a cambio de recortes 
que sólo modifican mínimamente la trayectoria de los déficits y la 
deuda.  Hay dos lecciones clave de este episodio. Primero, a medida que la 
política se ha polarizado más, ambos partidos, aunque más los republicanos, 
han recurrido a tácticas financieras que alguna vez se consideraron 
prohibidas para lograr sus objetivos. Sin embargo, incluso cuando las tácticas 
se vuelven más extremas, los objetivos se han alejado más del control del 
déficit y la deuda. 

REFORMA   
 

Inflación se desacelera en Italia, Alemania y Francia  
La inflación registró una desaceleración en Alemania, Francia e Italia durante 
mayo, gracias a la disminución de los precios de la energía que han caído 
gradualmente, tras aumentar drásticamente al inicio de la guerra en Ucrania, 
en febrero del 2022. En Alemania, la inflación registró un alza de 6.1% a tasa 
anual, una caída de 1.1 punto porcentual respecto a abril, informó la agencia 
nacional de estadísticas, Destatis. Los precios de la energía tuvieron un alza 

http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230601/Nvo_199829031_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230601/Nvo_199829925_7438.pdf
http://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20230601/Nvo_199829068_7438.pdf


de 2.6%, tras incrementar 6.8% en abril. Además, la inflación alimentaria 
también está en desaceleración, con un alza de 14.9% en mayo respecto a 
17.2% del mes pasado. El índice de los Precios al Consumo Armonizado 
(IPCA), que sirve de base para las comparaciones entre países para el Banco 
Central Europeo (BCE) subió a 6.3% anual en mayo, tras haber registrado 
7.6% en abril. En cuanto a Francia, los precios se desaceleraron a5.1% anual 
desde 5.9 % de abril, según el instituto oficial de estadística, Insee. 

EL ECONOMISTA   
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Mercados 
 

 INDICADORES 

FINANCIEROS 

 

 
 Información al cierre del miércoles 31 de mayo de 

2023 

 

BOLSA 

  

 ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓52,736.26 

 

VARIACIÓN EN PUNTOS: -605.59 

VARIACIÓN EN %: -1.14 
 

EMISORAS A LA ALZA (%):  

 

Dólar libre 17.14 18.12 HOTEL 13.77 

 

Dólar 

interbancario 

17.68 17.69 FEMSA 9.60 

 

Dólar canadiense 13.02 13.03 CONVER 9.29 

 

Euro 18.91 18.91  

 

Libra esterlina 22 22 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.12 0.12 MFRISCO -11.79 

 TMM -8.18 

PE&OLES -6.99 

 

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓32,908.27 

NASDAQ ↓12,,935.28 

   

METALES 

 

 

 

 

   

 
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $  Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 32,650 37,200 Anterior Actual 28 Días 11.20 

 

Centenario 39,600 44,950 7.782322 7.780776 91 Días 11.37 

 

Plata onza libre 420 520     
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 

 

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          

 

$68.40 dólares por barril 

BRENT                   

 

$72.99 dólares por barril 

  

TIIE 28 

 

Anterior Actual 

11.5057 11.4966 

  


